



16ème législature

Question N° : 15093	De Mme Marine Le Pen (Rassemblement National - Pas-de-Calais)	Question écrite
Ministère interrogé > Éducation et jeunesse		Ministère attributaire > Éducation et jeunesse
Rubrique >enseignement maternel et primaire	Tête d'analyse >Projet de fermeture de classes à l'école maternelle et primaire	Analyse > Projet de fermeture de classes à l'école maternelle et primaire.
Question publiée au JO le : 13/02/2024 Question retirée le : 11/06/2024 (fin de mandat)		

Texte de la question

Mme Marine Le Pen alerte Mme la ministre de l'éducation nationale et de la jeunesse au sujet des récentes annonces concernant la suppression de postes d'enseignants et la fermeture de classes pour la rentrée 2023-2024. Le Pas-de-Calais est particulièrement touché puisque 89 postes d'enseignants à l'école maternelle et primaire doivent y être supprimés, avec des classes qui ferment sur presque tout le territoire. C'est le cas de la 11e circonscription du Pas-de-Calais où, par exemple, 4 classes doivent fermer pour la seule ville d'Hénin-Beaumont, avec des conséquences parfois très négatives pour l'accompagnement des élèves. Mme la députée interroge Mme la ministre sur les motivations de ces fermetures de classes alors que la France reste à la traîne parmi les pays de l'Union européenne : elle était dernière du classement des pays membres pour l'année scolaire 2019-2020 avec 22,1 enfants par classe en primaire quand la moyenne au sein de l'Union européenne est de 19,3 et ne s'est guère améliorée depuis, avec 21,5 enfants par classe à la rentrée de cette année. Par ailleurs, Mme la députée relève que la France ne cesse de chuter depuis 2018 au sein du classement Pisa (Programme international pour le suivi des acquis des élèves) pour la compréhension écrite, les mathématiques et les sciences, tandis que, selon les chiffres du ministère, à peine plus d'un tiers des élèves français ont une maîtrise satisfaisante en orthographe, en grammaire ou encore en géométrie à l'entrée en 6e, ce qui devrait inviter le Gouvernement à revoir ces mesures de suppression de postes d'enseignants. Elle lui demande donc si elle entend revenir sur la décision de supprimer ces postes d'enseignants et donc de fermer ces classes d'écoles maternelle et primaire.